

rue Sainte-Catherine (1), et les mosaïques reconnues sur plusieurs points de la même rue (2) avaient fait présumer à Artaud qu'une construction d'une certaine importance avait pu s'élever sur ce terrain et se prolonger au midi jusqu'au bord du canal traversant, de l'est à l'ouest, le périmètre qu'occupe aujourd'hui la place des Terreaux (3), mais les découvertes faites jusqu'à ce jour ne permettaient pas de penser que les constructions dussent s'étendre du côté de l'ouest, au-delà de la rue Ste-Marie. Les fouilles qui viennent d'avoir lieu reculent cette limite beaucoup plus loin.

La principale découverte faite en mai 1859, précisément sous les fondations de la chapelle de l'Hôpital Ste-Catherine, à l'angle nord-ouest des travaux, est celle des restes d'un hémicycle antique, qui consistent en onze blocs de choïn de fay, d'un très-fort volume. Trois d'entre eux faisant partie de la base du monument étaient encore *sur leur lit de pose*, formé d'une maçonnerie de soixante à soixante-dix centimètres, établie sur un *rudus novum* de vingt à vingt-cinq centimètres. Ces blocs étaient de quatre mètres cinquante centimètres, en contre-bas du sol actuel, du côté de la petite rue Ste-Catherine.

La courbe donnée par ces restes intéressants indique un

(1) Maison Imbert. Voir à ce sujet le mémoire de Mongez, *Arch. hist. et stat. du départ. du Rhône*, tome II, p. 81. Le tome 118 des manuscrits de l'Académie de Lyon, renfermant plusieurs mémoires autographes à ce sujet. M. de Boissien, chap. VII. Comarmond, *Description du Musée lapidaire*, n° 304 ; Artaud, *Lyon souterrain*, p. 204, 205, et M. Allmer, *Sur quelques inscriptions antiques*. Vienne, 1858.

(2) Artaud, *Lyon souterrain*, 87.

(3) On trouve cet édifice indiqué sur le plan de Lyon antique restauré, tracé par M. Chenavard, d'après les recherches et documents d'Artaud. Quant au canal, il a été comblé sur la fin du XVI<sup>e</sup> siècle, et sur son emplacement se sont élevés l'Hôtel-de-Ville, le Théâtre, etc., etc. Il était large de 20 mètres, et allait en diminuant du côté de la Saône.